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FECHA: 18 de Enero de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Perdió la batalla: murió” 

 
“Mata influenza a dos hidalguenses” 

 “Suman 23 casos de A/H1N1; 2 fallecidos” 

 “Importante generar mejores oportunidades para zonas metropolitanas: Olvera” 

 
“Avala la Conago agenda de FOR” 

 
“Victimas de influenza ¡Ya hay muertos!” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“PENOSO QUE CASO TEPEHUACÁN LLEGUE AL SENADO” 

 
“Marca JFOR agenda para el desarrollo metropolitano” 

 
“DE HASTA $18 MIL, EL COSTO DE ARMAS DE AUTODEFENSA” 

 
“Registran cada día 27 casos de A H1N1” 

 
“Una hija, ’templaria’; el otro, ‘autodefensa’; conflicto desgarra a familias en 

Michoacán” 

 “EU, inquieto por Michoacán y listo para ayudar: Kerry” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Futuro de los consejeros electorales está en espera: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 
de Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consideró que se debe esperar a la aprobación de la reforma electoral 

en los Congresos locales para saber el futuro de los consejeros electorales. "Tenemos que esperar a que se apruebe la 
reforma constitucional, desde luego ya la estamos estudiando, hay muchas leyes que tendrán que realizarse de acuerdo a 

esta reforma constitucional, entre ellas la de instituciones electorales que es ahí donde me parece que entraremos nosotros 
para saber finalmente el destino de los consejeros", sostuvo. Agregó que se deberá esperar también para ver si saldrá una 

nueva convocatoria y quiénes podrán participar, facultad que tiene el Instituto Nacional de Elecciones (INE). "El 

procedimiento local es una situación, estamos ante una reforma federal que finalmente pudiera cambiar la situación del actual 
Consejo, pero tendríamos que esperar a la legislación secundaria", dijo. Pfeiffer Islas aseguró que en este momento nadie 

puede adelantarse al futuro de los consejeros electorales. El consejero presidente del IEEH confirmó que el servicio 
profesional local sí desaparece una vez que se apruebe la reforma electoral federal. En cuanto a la reelección de alcaldes, 

comentó que se tendrá que estudiar pues la reelección en la reforma es para alcaldes de tres años y en Hidalgo su periodo es 

de poco más de cuatro años. "Habrá que estudiarlo, pero me parece que la disposición constitucional es clara, es para los 
alcaldes que duran tres años, no para los de cuatro, pero habrá que analizarlo, estamos en un primer escenario, dijo. La 

reforma política federal llegó apenas hace unos días al Congreso del estado en donde tendrá que ser analizada. (Alejandro 
Reyes, pagina 11) 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El Independiente-Definen en ley secundaria destino de actuales consejeros electorales: La ley secundaria de la 

reforma política definirá si continúan los actuales consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), señaló el titular 

del organismo Mario Pfeiffer Islas. Los ordenamientos a elaborar tras la minuta son procesos electorales, partidos, delitos e 
instituciones electorales, donde quedará definido el futuro de los consejeros: si habrá nueva convocatoria y si podrán 

participar. El Instituto Nacional Electoral (INE) nombrará a los consejeros electorales y él número de integrantes en cada 
estado se homologará a siete, pero el actual consejo del IEE que tomó protesta en el Congreso concluirá funciones en 2018. 

Ante este escenario, Pfeiffer Islas dijo que la reforma pudiera cambiar el actual consejo, sin embargo “tendríamos que esperar 

a la legislación secundaria”. Declaró que deberá estudiarse la reelección de alcaldes, pues en la reforma es para alcaldes de 
tres años y en Hidalgo duran cuatro. “Habrá que estudiarlo, pero me parece que la disposición constitucional es clara, es para 

los alcaldes que duran tres años, no para los de cuatro, pero habrá que analizarlo, estamos en un primer escenario.” 
(Redacción, pagina 05) 

Milenio-Congreso analizará la reforma electoral: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del estado, 

Ernesto Gil Elorduy, señaló que los diputados locales analizarán la reforma electoral que recién llegó a la legislatura local para 
su votación en el Pleno. Indicó que será la Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales quien determine el proceso que 

seguirá la iniciativa al interior de la legislatura local. "Vamos a ver los plazos que tenemos nosotros para sacarla adelante 
porque tenemos varios asuntos que la propia Comisión que va a tener que analizar este tema, va a ponderar si es necesario 

que se saque en un periodo extraordinario o se espere a que estemos en posibilidades de legislar a partir del mes de marzo", 

sostuvo. En cuanto al tema de la reelección de los presidentes municipales, expresó que se deberá de analizar jurídicamente 
pues la reforma electoral federal precisa que la reelección de ediles es por el periodo de tres años y en Hidalgo los 

ayuntamientos son de poco más de cuatro años. "Hay que verlo si jurídicamente es viable o nosotros por la condición de que 
aquí es por cuatro años y allá la disposición fue que la reelección fue para los que tengan tres años pues entonces haber si 

esto se ajusta al espíritu de la disposición federal o no", dijo. Gil Elorduy mencionó que se tendrá que estudiar los términos 

establecidos en la reforma política federal, "para ver cuál es el espíritu de la ley de este tipo de reelección y el término". 
Respecto al futuro de los consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), el legislador comentó que si ellos 

tienen un nombramiento por un tiempo determinado y la reforma política federal no afirma que el Instituto Nacional de 
Elecciones (INE) tiene que cesarlos de su desempeño entonces podrán continuar con su labor. "Entonces tenemos que ver ahí 

si la disposición federal aplica para el término por el que fueron nombrados o no y entonces tomar alguna decisión nosotros", 
refirió. Ernesto Gil afirmó que la Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales todos los temas que aborte la reforma 

política electoral. "Ellos están trabajando de manera permanente, las Comisiones no están en receso, está en receso el 

Congreso para temas legislativos, para el trabajo normal y cotidiano de la legislatura están las Comisiones perfectamente 
instaladas y están llevando a cabo su tarea", concluyó. (Alejandro Reyes, pagina 11) 

El Independiente-Diputados adaptaran reforma política si conviene a intereses del estado (Redacción, pagina 
05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Crónica-Exigen respuesta efectiva: Piden legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) que gobierno del estado 

investigue a fondo los casos de asesinatos a mujeres registrados en últimos días; por su parte la presidenta de la Comisión de 
Equidad de Género en el Congreso, Imelda Cuellar Cano, adelantó la posibilidad de un exhorto a la Procuraduría General de 

Justicia de Hidalgo (PGJEH) para agilizar la resolución de estos hechos. La PGJEH inició las indagatorias de los homicidios de 
tres mujeres desde el pasado 9 de enero, los cuerpos sin vida presentaron lesiones con armas punzocortantes y rastros de 

violencia, además permanecen hasta hoy sin identificar por el Servicio Médico Forense. Por ello, la bancada panista reiteró su 

preocupación ante tal situación, ya que los delitos siguen impunes. “Estamos preocupados, por eso platicamos con el 
secretario de Gobierno para plantear el tema, nos comentó que la siguiente semana sostendremos una reunión con las 

autoridades que llevan los casos para informar los avances”. Por su parte, la legisladora del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Imelda Cuellar, aclaró que esperan el posicionamiento de la dependencia de gobierno, en caso de ignorar 

el tema, exhortarán a la comparecencia de Alejandro Straffon, titular de la PGJEH, ante el Congreso para despejar dudas de 
estos delitos. Indicó que desde hace unos días solicitó a la procuraduría un informe detallado respecto al número de personas 

desaparecidas en la entidad, así como los delitos cometidos contra mujeres, pues es evidente la falta de datos o cifras 

respecto a muertes o víctimas de violencia. “Estamos al pendiente, ya pedimos la información puntual de desaparecidos y 
asesinatos; tenemos que esperar la información que nos otorgue la Procuraduría, en caso de no responder, vamos a pedir a 

la diputación permanente que lo citen a explicar los avances de las investigaciones, pues no se trata de un asunto menor”. 
(Rosa Gabriela Porter, pagina 05) 
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Crónica-El PRD no regateará, sobre leyes secundarias: Descartó el diputado federal del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), Pedro Porras, que la bancada del sol azteca “regatee” las leyes secundarias de las reformas 

constitucionales que discutirán en el próximo periodo ordinario, la intención es incluir en el debate las propuestas perredistas. 
Aprobadas las reformas educativa, energética, hacendaria y política por ambas Cámaras, falta el diseño de las leyes que 

acompañarán estos preceptos constitucionales, por ello la fracción parlamentaria perredista fijó la postura que asumirán 
dentro de la querella legislativa. “No vamos a regatear o pedir, nosotros vamos a argumentar nuestras propuestas en relación 

a las leyes secundarias, queremos que se plasmen las posturas del PRD, por ello trataremos de convencer con argumentos lo 

mejor para estas normativas”. Aunque la figura del Pacto por México concluyó el año pasado con la salida del sol azteca de la 
mesa de negociaciones, el ex dirigente estatal sostuvo que el diálogo persiste con los representantes de Acción Nacional 

(PAN) o del Revolucionario Institucional (PRI), a fin de impulsar leyes que beneficien al país. En febrero próximo, la Cámara 
de Diputados reiniciará la discusión de las leyes secundarias de las reformas que impulsó el gobierno federal, entre otros 

temas pendientes dentro de la agenda como la designación de consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) y las 
normativas en telecomunicaciones. (Rosa Gabriela Porter, pagina 05) 

El Independiente-Entrega dirigente de Movimiento Ciudadano juguetes a niños: Como parte de su labor social y en 

retribución al apoyo de sus afiliados, la coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano, María Cruz García Sánchez llevó 
juguetes a niños y niñas de las colonias Tuzos y Calera, en Mineral de la Reforma con motivo del Día de Reyes Magos. En su 

mensaje, García Sánchez aseveró que para el partido naranja la niñez es el eje central del desarrollo del país, por ello siempre 

se pronunció y luchó por garantizar el cumplimiento y goce de los derechos a la niñez como a sus familias, con protección 
especial que garantice el bien superior del menor. Aseveró que uno de los lineamientos de Movimiento Ciudadano es 

fomentar la responsable crianza, amparo y educación de los niños y niñas por sus padres, y en caso de no contar con dichos 
cuidados velar porque el estado los provea en aras del mejor desarrollo infantil. “La niñez debe ser protegida contra cualquier 

tipo de abandono, abuso, crueldad y explotación sancionando energéticamente a los responsables”, apuntó. La coordinadora 
estatal agradeció a los padres por ser parte del equipo de Movimiento Ciudadano, por creer en una política diferente que lo 

único que busca es el bienestar del pueblo. (Redacción, pagina 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Milenio- IFE Hidalgo y partidos políticos realizan foro: La Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE) de Hidalgo en 
conjunto con los partidos políticos y sectores de la sociedad realizó un foro de encuentro con el objetivo de realizar un análisis 

en torno al tema de la confianza que tiene la ciudadanía en los institutos políticos. Los representantes de los partidos políticos 
se reunieron para analizar y discutir el tema de la confianza de la ciudadanía en los partidos políticos, con la finalidad de 

coadyuvar en las mejoras en las estrategias de acercamiento con los diversos sectores. José Luis Ashane Bulos, delegado del 

IFE en Hidalgo dijo que este tipo de encuentros resultan importantes para la institución, ya que esto permite tener un ter 
mómetro en cuanto al desarrollo democrático de la sociedad. "Estos encuentros nos ayudan a conocer las propuestas y 

opiniones de la ciudadanía en general, ya que participan organizaciones de la sociedad civil, instituciones educativas de nivel 
superior, organizaciones empresariales". (Redacción, pagina 11 ) 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Reto, atender zonas metropolitanas: Olvera Ruiz: Ante el pleno de la Conferencia Nacional de Gobernadores 

(Conago), Francisco Olvera Ruiz, coordinador de la Comisión de Desarrollo Metropolitano, presentó una agenda de trabajo 
basada en el crecimiento territorial ordenado, el desarrollo económico de las zonas conurbadas y la preservación de los 

recursos naturales, el cual fue aprobado por nueve mandatarios, el Jefe de Gobierno del Distrito Federal y representantes del 
resto de las entidades federativas. La agenda metropolitana comprende ocho puntos: la planeación regional y de desarrollo 

urbano, vivienda digna y segura; los retos sociales; retos para el desarrollo económico y competitividad; retos ambientales en 
las metrópolis, así como retos de infraestructura, conectividad y movilidad. A éstos se suman los puntos retos de 

gobernabilidad, seguridad pública e impartición de justicia; actualización de aspectos jurídicos, administrativos y financieros y, 

por último, la creación del Instituto de Estudios e Investigación para el Desarrollo Metropolitano. “México afronta 
problemáticas como la movilidad, la seguridad, las condiciones de equidad en la competencia económica y la certidumbre 

jurídica”, reconoció el gobernador de Hidalgo durante la instalación de la Comisión, que se llevó a cabo ayer en el Palacio de 
Minería de la capital del país. Consideró que para solucionar estas problemáticas es necesario actualizar el marco normativo, 

simplificar la reglamentación, modernizar la gestión pública e inducir la responsabilidad ciudadana, entre otras acciones que 

contempla la agenda metropolitana de la Conago. Añadió que con ello buscarán la generación de riqueza y empleos a través 
de una mayor productividad, además de exponer que un tema que requiere especial atención es la sustentabilidad de las 

metrópolis, principalmente la relacionada con los recursos no renovables. Los retos ambientales, agregó, también tienen un 
fuerte impacto sobre la salud, “principalmente en los niños y las personas de la tercera edad, es por ello que habremos de 

trabajar intensamente en políticas que mejoren las políticas sustentables”. Otro punto en el que hizo énfasis Francisco Olvera 
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es en el referente a la gobernabilidad y la seguridad pública: “Como sabemos le toca al Estado mexicano y sus tres instancias 

de gobierno hacer realidad cotidiana el respeto a las garantías individuales, en este sentido juega un papel destacado la 

impartición de justicia y el combate a la impunidad, nuestra agenda se sumará a la propuesta que el presidente de la 
República formuló en los programas nacionales de desarrollo urbano y de vivienda para el periodo 2013-2018, que refiere 

“reconocer que los modelos de desarrollo de las regiones y el ordenamiento de las ciudades y las metrópolis deben ser 
motores de crecimiento y no anclas que impidan detonar el desarrollo y la competitividad”, indicó. Sobre la propuesta de 

crear un Instituto de Investigación para el Desarrollo Metropolitano, que tentativamente se ubicaría en el complejo académico 

y científico Ciudad del Conocimiento y la Cultura, en Santiago Tlapacoya, San Agustín Tlaxiaca, el jefe del Ejecutivo estatal 
argumentó que “la extensión territorial de estas zonas conurbadas y sobre todo la complejidad que implica la cohesión social 

de ellas obliga a construir infraestructura innovadora y creativa, para ello las tecnologías de la información y las 
telecomunicaciones nos brindan la oportunidad de una vinculación en todos los ámbitos de la vida cotidiana”. Este Centro 

contaría con un Sistema de información e investigación metropolitana; estadísticas metropolitanas generales y sectoriales; 
coordinación con la Agenda para el Desarrollo Municipal; un Observatorio metropolitano; Inventario de proyectos 

metropolitanos, y capacitaría a los gobiernos para forjar una cultura del desarrollo metropolitano. “A partir de esta fecha y 

una vez aprobada la agenda, propondremos la integración de las respectivas sub Comisiones que le den forma precisa a cada 
tema. El resultado de ese trabajo será sometido a la consideración de esta Comisión y al pleno de la Conago para, a su vez, 

presentarlas a las autoridades correspondientes”, señaló el mandatario hidalguense, al tiempo que añadió que para orientar 
debidamente esta tarea, trabajarán de manera estrecha con la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). 

En el país, según la Conago, se han reconocen 59 zonas metropolitanas, en ellas viven 64 millones de mexicanos; es decir, el 

57 por ciento de la población. Estas zonas se ubican en 29 entidades federativas e involucran a 367 municipios, mismos que 
generan el 76 por ciento del producto Interno Bruto (PIB). “Cuerpos sembrados”. El gobernador sospechó que los cuerpos 

de mujeres encontrados recientemente en la región de Tulancingo fueron “sembrados” y las víctimas eran originarias de otra 
entidad. “No hay reporte de desaparecidas en la zona de Tulancingo y tampoco han sido reclamados los cuerpos, lo que 

sucede seguramente es que son de otro estado y ahí fueron a dejarlos. No es el caso de Cuautepec, donde sí eran personas 
de la localidad y logramos detener a los responsables. “Estas personas (las de Tulancingo) se mantienen como no localizadas 

y por lo tanto estamos dudando que sea un problema local. Sin embargo, nosotros estamos más que alerta y siguiendo las 

líneas de investigación que tenemos a la mano”, dijo el mandatario en entrevista posterior a la instalación de la Comisión 
Metropolitana de la Conago. Claves. El gobernador informó que aún no hay fecha para la reunión con la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes para conocer su definición sobre el proyecto de construir un aeropuerto en Tizayuca. Comentó 
que la propuesta no ha sido desechada y es independiente al interés de erigir una base aeroportuaria en Texcoco, alterna a la 

de la Ciudad de México. El aeropuerto fue uno de los compromisos del presidente Enrique Peña Nieto, en su etapa de 

proselitismo político. (Axel Chávez, pagina 06) 

Criterio-Avalan llegada de comisionado a Tierra Caliente: Gobernadores coincidieron en que la intervención del 

gobierno federal en Michoacán es acertada y confían en que la llegada del comisionado para la Seguridad Alfredo Castillo 

permitirá recuperar la demarcación. Francisco Olvera, gobernador de Hidalgo, señaló que la medida permitirá coordinar todos 
los esfuerzos para restablecer el orden en esa entidad. El mandatario dijo que en las fronteras hidalguenses es reforzada la 

comunicación, pues ante el arribo de fuerzas federales a la zona de Tierra Caliente se prevé que integrantes del crimen 
organizado salgan de esa región hacia otros estados. Los gobernadores Eruviel Ávila, del Estado de México, y Aristóteles 

Sandoval, de Jalisco, ambos colindantes con Michoacán, mencionaron que mantienen estrategias de seguridad y vigilancia 
para evitar el efecto cucaracha en sus entidades. Para el jalisciense, el mecanismo de salvaguarda es la puesta en marcha de 

un operativo que permita monitorear las carreteras que conectan a su entidad con la que gobierna Fausto Vallejo. Además, 

mantiene coordinación con las fuerzas federales. Ávila, por su parte, explicó que mantiene comunicación con Vallejo, así como 
con el comisionado de Seguridad para Michoacán, pues pretende colaborar para restablecer la seguridad en la zona de 

conflicto, aseguró. “Estamos blindando nuestras fronteras para evitar el efecto cucaracha. Participan fuerzas estatales y 
municipales, todo en coordinación con la federal”, aseguro el mexiquense. En Edomex trabajan las bases de operación mixta, 

el Ejército mexicano, Policía Federal y un destacamento de la Marina Armada, la región sur. A pesar del panorama por las 

autodefensas y el crimen organizado, los gobernantes presentes en la reunión de la Conago descartaron que Michoacán sea 
un estado fallido. (Miriam Avilés, pagina 04) 
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Criterio-Reporta Secretaría de Salud dos muertes por influenza en Hidalgo: La Secretaría de Salud del Estado de 

Hidalgo (SSH) reportó dos muertes por influenza en las primeras semanas del año. “Tenemos confirmados 26 casos de 

influenza; de los cuales, 23 son del tipo A H1N1 y dos muertes por esta causa”, así como tres enfermos por e l virus 
estacional, sostuvo la subsecretaria de Salud en la entidad, Ana María Tavárez Jiménez. A principios de semana se alertó que 

un policía municipal de Ixmiquilpan habría muerto por influenza, pero la dependencia lo negó. La encargada de los servicios 
de Salud estatal explicó que las defunciones (una mujer de 49 y un hombre 39 años de edad) se registraron en Pachuca y 

Tolcayuca el pasado 14 de enero. Los 26 casos de influenza (de ambos tipos) se reportaron en Pachuca, Mineral de la 

Reforma, Tlaxcoapan, El Arenal, Santiago Tulantepec, Tepeji del Río, Tulancingo, Zimapán, Ajacuba, Atitalaquia, Atotonilco de 
Tula, Ixmiquilpan, Tizayuca y Tolcayuca. De acuerdo con el sector Salud, la mayoría de los pacientes tienen entre 40 y 44 

años de edad, explicó María Concepción Carmona Ramos, directora de políticas internas de la SSH. Tavárez Jiménez llamó a 
la población a extremar las medidas de cuidado. También pidió a los habitantes en riesgo acudir a vacunarse a clínicas y 

hospitales. La SSH terminará de aplicar, a más tardar el 31 de enero, 650 mil dosis contra la influenza AH1N1 y estacional a 

través en la triple viral. La medida se llevará a cabo un mes antes de lo programado debido a la intensidad del frío del 
invierno, que ha aumentado los problemas respiratorios en la entidad. La funcionaria estatal explicó que durante el último 

corte epidemiológico, de la semana 52 de 2013, se detectaron 26 mil problemas respiratorios. Añadió que ya se aplicaron más 
de 580 mil dosis contra el virus en la entidad. Taváres Jiménez estimó que los casos de influenza en la entidad disminuyan a 

partir de la segunda quincena de marzo. (Ignacio García, pagina 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

El Independiente-IMPA realiza acciones para evitar consumo de drogas: El Instituto Municipal para la Prevención de 

Adicciones (IMPA) llevó a cabo campaña de educación para la prevención y consumo de sustancias tóxicas en la colonia 

Cuauhtémoc de Pachuca. Al respecto el alcalde de la ciudad, Eleazar García Sánchez mencionó que la administración 
municipal realiza acciones para disminuir el consumo de drogas, dentro de las que se encuentran un simulador denominado 

“impactando tus sentidos”, monólogos, la cabina de humo, atención psicológica, nutricional, talleres de autoestima, toma de 
decisiones, entre otros. “Tenemos diversos cursos y talleres que van enfocados a nuestros jóvenes, a nuestras niñas y niños, 

pero no bastará con lo que haga el gobierno si nosotros como padres no estamos al pendiente de nuestros hijos. En la 

explicación de motivos, la directora del IMPA, Cristina Cortés Montaño refirió que la juventud está definida como agente de 
cambio de manera activa y positiva en el tema de la prevención de adicciones, por lo que se convierte en la población idónea 

para unir fuerzas entre instituciones y sociedad civil para alcanzar prosperidad, bienestar e inclusión en los diversos sectores 
de la sociedad. “Es por eso que el ayuntamiento de Pachuca a través del IMPA, iniciamos la campaña municipal de educación 

preventiva en adicciones, durante el presente año acudiremos a barrios y colonias a desarrollar acciones de prevención no 
solo en uso de sustancias, también en manejo asertivo de emociones, para evitar trastornos alimenticios, ludopatía y todo 

tipo de conductas de riesgo”, señaló. A través de la atención que ofrece el Instituto Municipal para la Prevención de 

Adicciones, se plantea reforzar factores protectores de la familia y así inhibir la experimentación o el posible inicio del 
consumo de drogas”. “De manera constante tendremos intervenciones en las colonias, estas acciones se llevarán a cabo en 

centros escolares y en espacios comunitarios con los que cuenta la colonia, se hará a través de actividades teóricas, 
recreativas, lúdicas, artísticas, con la finalidad de fomentar estilos de vida saludable, el desarrollo de habilidades y el 

descubrimiento de talentos como factores protectores, los cuales serán útiles para todos, en la toma de decisiones en el 

presente y en su vida futura.” (Redacción, pagina 06) 

El Independiente- Continúa trabajo para crear museo virtual de Pachuca: Después de la instalación oficial del 

consejo técnico consultivo del museo virtual de Pachuca, fueron realizadas dos reuniones de trabajo y una sesión ordinaria de 

dicho órgano. En dichas sesiones definieron estrategias para contar con la información histórica, gráfica, visual y museística 
que dé forma a lo que será el museo virtual de la capital hidalguense. “Decidimos colegiadamente que es importante 

conformar tres equipos de trabajo dentro de los 23 integrantes, para empezar a tomar decisiones, por un lado la línea 
temática que deberemos seguir, donde el hilo conductor será la historia de la ciudad, en la que hasta el momento la 

coincidencia es que a partir de la minería nace nuestra ciudad, situación que retomarán el equipo creativo para empezar a 
diseñar el manual de identidad del museo, así como el enlace que deberá realizar el equipo que unirá la información entre 

historiadores y diseñadores”, señaló la regidora Roxana Montealegre Salvador. Otra estrategia es la participación de la 

sociedad con la finalidad que las y los pachuqueños narren y compartan parte de la historia de la ciudad. “Hay pachuqueños 
anónimos que seguramente tienen materiales, fotos, historias que pueden narrar y compartir en el museo, por lo que 

posiblemente a finales del mes presentaremos los mecanismos por los cuales nos podrán compartir información para el 
museo”, indicó. Montealegre Salvador emprenderá gestiones para contar con presupuesto que permita avanzar con dicha 

construcción virtual de lo que será el museo de Pachuca, donde tocarán puertas con empresarios e instancias 

gubernamentales. (Redacción, pagina 06) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Político… 

 
La crisis no afecta a los partidos políticos. 

 

Con todo y crisis financiera, alzas, impuestos y ajustes contra la economía de quienes menos tienen, los partidos políticos a 
escala nacional y local no sufrirán con la entrega mensual de sus prerrogativas, a pesar de que 2014 no será un año electoral. 

En el ámbito federal, los siete partidos políticos con registro se repartirán una bolsa de 3 mil 925 millones 109 mil 677.11 
pesos, de un presupuesto total para el Instituto Federal Electoral (IFE) de 11mil  019.8 millones de pesos, cifra inferior a los 

11 mil 833.9 millones de pesos del año pasado. Todos, sin excepción, registran un incremento en sus prerrogativas. 

Para el caso de Hidalgo, cinco de los siete partidos políticos recibirán menos prerrogativas que el año pasado, debido a la baja 
votación alcanzada en los comicios del año pasado para renovar el poder legislativo local. 

El Instituto Estatal Electoral (IEE) destinará 23 millones 775 mil 491 pesos para prerrogativas mensuales a los partidos 
políticos. 

Obviamente, el Partido Revolucionario Institucional (PRI), que ganó todos los espacios de mayoría relativa (en algunos aliado 
con el PVEM), recibirá cada mes 557 mil 987 pesos; otro ganón será el Partido Nueva Alianza, que con sus 146 mil 105 votos 

alcanzados en los comicios pasados, recibirá 385 mil 553 pesos al mes. 

El resto, verá mermados sus ingresos con respecto al 2013. Así PAN y PRD, recibirán 238 mil 277 pesos, cuando en 2013 

recibían 282 mil 054 pesos. 

El Verde Ecologista recibirá 178 mil 556 pesos, contra los 238 mil 277 del 2013. 59mil 721 menos. 

Movimiento Ciudadano percibirá 41 mil 450 pesos, contra los 171 mil 864 pesos del año pasado. 

El Partido del Trabajo (PT) verá mermados sus ingresos en 12 mil 439 pesos, pues recibirá 159 mil 425 pesos. 

Eso sí, a todos se les incluyó el aumento al salario mínimo aprobado en diciembre pasado, que en Hidalgo pasó de 61.38 a 
63.77 pesos. ¿Cuál crisis? 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que ayer comenzó la feria tradicional en Real del Monte, pero lo que causó extrañeza es que durante el primer día del 

festejo no hubo la cantidad de turistas y pobladores que las autoridades municipales esperaban, pues prácticamente el primer 
día de feria lució desolado, aunque el alcalde Camilo Nava le echa la culpa al intenso frío que se ha dejado sentir en el 

estado, sobre todo en las zonas montañosas, aunque otros más bien culpan a la falta de promoción. 

:Que las autoridades sanitarias en el estado ya no pudieron ocultar más los casos de influenza que se han presentado 

en varias zonas del territorio estatal, pues aunque desde finales del año pasado se presentaron algunos casos, las autoridades 
pensaron que pasarían desapercibidos; sin embargo, su sorpresa fue al enterarse de que estos crecían rápidamente, por lo 

que no tuvieron más remedio que informar a la opinión pública, para que tomen sus respectivas medidas preventivas. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función Sabatina… 

 

LA ESTELAR 

ELEAZAR GARCÍA VS ARTURO MÁXIMO 

La pelea de la semana viene a propósito de la construcción de la Ciudad del Conocimiento a las afueras de Pachuca, en los 

límites territoriales de la capital y San Agustín Tlaxiaca. Es por ello que el alcalde capitalino, Eleazar García invitó a su vecino 
homólogo a que se sienten a platicar para acordar los límites de ambos municipios, pues los beneficios de tener el proyecto 

educativo dentro de una u otra alcadía representan una buena fuente de recursos extra; sin embargo, hasta el momento el 

edil de Tlaxiaca no ha dado señas de querer negociar territorio. 

VACANTES 

- Secretario de Seguridad que sea vegetariano, proactivo y le guste el ejercicio. 

- Secretario de Desarrollo Humano que sea leal a su equipo de trabajo, sin tendencias sosistas. 

- Director de Medio Ambiente que tenga gusto por la camaradería y haga buen ambiente como medio de trabajo. 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón… 
 

Avergüenza que el Senado deba apurar al Congreso para desaforar al alcalde golpeador. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Con el aval del trabajo emprendido, en materia de desarrollo ordenado, José Francisco Olvera Ruiz llega como titular a una 
comisión de la Conago -acéfala desde 2011-. Área desde la cual, el titular del Ejecutivo en Hidalgo pondrá de manifiesto su 

capacidad como estratega para la redefinición de planes y dinámicas que permitan subsanar problemas que enfrentan desde 

hace tiempo en las zonas metropolitanas. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-Francisco Olvera: Ahora Olvera Ruiz, como presidente de la Comisión de Desarrollo Metropolitano, desde la 
Conferencia Nacional de Gobernadores, promoverá más acciones que redunden no sólo en mejoras para la entidad, también 

para las demás regiones que integran esa zona. La designación obedece al trabajo impulsado en su gestión, pues destaca por 
respaldar la creación de planes de ordenamiento territorial.  

 

Abajo-Erick Sosa: Resulta que el edil panista de Acaxochitlán con nostalgia mencionó los días venturosos que vivieron en 
esa demacración cuando operaba un rancho de “El Mayo” Zambada, pues a raíz de la administración de éste los habitantes 

gozaron de una bonanza que no han vuelto a ver. Ahora Sosa Campos incluso planteó que el espacio, utilizado para 
actividades ilícitas, sea destinado para aprovechamiento de los habitantes. 

  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

TALENTO 

El 145 aniversario de la erección de Hidalgo fue el marco ideal para que historiadores hidalguenses de 

renombre reaparecieran en la escena pública. Juan Manuel Menes y Luis Rublúo son dos de estos destacados 
estudiosos hidalguenses, quienes consagraron su vida a la investigación sobre los orígenes de nuestra entidad 

entre otros muchos temas. Afortunadamente, las autoridades reconocen este esfuerzo y participan en la promoción de las 
obras de estos personajes para que el conocimiento pueda transmitirse a las nuevas generaciones y aprovechar 

verdaderamente el valor de nuestra historia. 

RECORRIDO 

Ahora son los diputados locales los que promueven un re corrido por las obras del Tuzobús. El año pasado el 

secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, Jesús Romero Quintanar, hizo un ejercicio parecido 

con la prensa. Según los diputados es importante conocer el avance de la obra paso a paso e informar a la población al 
respecto 

BACHEO 

El ayuntamiento de Pachuca puso en marcha su operativo de bacheo en las principales calles y avenidas de la 
ciudad. El problema es que el vehículo que avanza y al mismo tiempo expulsa grava con chapopote no hace 

mayor labor sobre los hoyancos y estos quedan cubiertos pero sólo de forma temporal. Las primeras lluvias o el 
peso de los vehículos volverán a destapar los baches por lo que los grillitos se pregunta, ¿no sería más fácil restringir el 

paso de camiones por ciertas calles y aplicar rehabilitaciones más duraderas? 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-DE HASTA $18 MIL, EL COSTO DE ARMAS DE AUTODEFENSA: ¿Cuánto puede costar equipar a un 
integrante de las autodefensas? Al menos puede oscilar entre los 10 mil y 18 mil pesos, según el tipo de arma que utiliza, si  

tiene o no chaleco antibalas, de acuerdo con los precios que tienen estos insumos en el mercado negro.  La cifra no es menor 

si se considera que sus líderes aseguran tener a más de 20 mil hombres armados; además de que este monto no incluye 
gastos por la compra de miles de municiones, fornituras, las botas que algunos usan (no todos cuentan con ellas), y hasta 

playeras rotuladas en la espalda con la leyenda: "Grupo de autodefensa".  Cómo es que han obtenido su armamento, los 
chalecos blindados, a quién pertenecen las camionetas que utilizan para desplazarse y realizar sus tareas de vigilancia, de 

dónde provienen los recursos para su adquisición y mantenimiento, son precisamente algunos de los aspectos que intenta 
esclarecer la Procuraduría General de la República (POR), como parte de la investigación que realiza en torno al 

financiamiento de estos grupos civiles armados, revelaron autoridades federales.  La dependencia se ha mantenido hermética 

sobre el avance de estas pesquisas, pero en un ejercicio para tener una idea de la inversión mínima que se requiere para 
equipar a estos grupos, EL UNIVERSAL consultó a fuentes del gobierno federal y empresarios del ramo para calcular cuánto 

puede costar el que cuenten con el arsenal y equipo que portan, que han empleado y exhibido de forma más evidente en los 
últimos días.  Estanislao Beltrán, vocero de las autodefensas, afirmó que las armas las han obtenido de los decomisos que 

han hecho a Los Caballeros Templarios, y que incluso en una sola acción han encontrado en casas de seguridad hasta 50 

fusiles.  Estos grupos han difundido que cuentan con al menos 20 mil hombres armados, mientras que las fuerzas federales 
suman en total 10 mil —adicionales al número que ya se encontraba en Michoacán—, y Servando Gómez La Tuta, líder de Los 

Caballeros Templarios, ha declarado que son al menos 10 mil sus hombres con armas. Conservadoramente se calculan en 
más de 40 mil las personas armadas en Michoacán.  Los sujetos ataviados con su playera blanca —que los distingue como 

parte de las autodefensas en Michoacán—, en la última semana han dado muestra de su capacidad de fuego. En las 

imágenes se les ve con armas de alto calibre como AK-47, el conocido como Cuerno de Chivo, así como rifles de asalto AR-15, 
revólveres y escuadras 45 Colt.  Cada una de ellas tiene un precio en el mercado negro de las armas, acorde a su demanda. 

Las autoridades federales consultadas revelaron que actualmente una AK-47 puede conseguirse ilegalmente por 15 mil pesos 
—y alrededor de 70% de este tipo de piezas provienen de Estados Unidos—, aunque su precio puede llegar hasta los 20 mil 

pesos en el sur del país. La mayoría de las armas que tienen en su poder las autodefensas, de acuerdo con las imágenes, 
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pertenecen a este tipo.  Mientras que los rifles de asalto AR-15 pueden conseguirse en alrededor de 10 mil pesos, y éstas 

también son empleadas por estos grupos civiles armados, cuyos integrantes, en algunos casos también emplean armas 

cortas, como los revólveres Colt, que es posible conseguir en alrededor de 5 mil pesos.  Las fuentes indicaron que "la mayoría 
de las armas que están empleando las autodefensas es muy probable que hayan sido adquiridas de forma ilícita", pues 

recordaron que en México sólo se permite la portación de armas previa licencia de la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena), que también es la única que vende armamento bajo criterios específicos, no a civiles, y tampoco comercializa 

piezas como la AK-47, por lo que su posesión es ilícita y se obtiene únicamente por el tráfico ilegal.  Respecto a los chalecos 

antibalas que portan, se consultó a Gabriel Hernández Vaca, director de administración de Saber Asesores Integrales SA de 
CV —una de las firmas más reconocidas en el país por la venta de estos equipos—, quien detalló que el tipo de los que usan 

las autodefensas tienen un precio regular que va de 4 mil 800 a 5 mil pesos, pero su venta en el país está muy regulada.  
Explicó que lamentablemente para las empresas establecidas de forma legal existe un mercado negro en el que es posible 

conseguirlos en 3 mil pesos.  El directivo indicó que la fabricación de estos chalecos —que cuentan con dos placas de 
blindaje—"está muy regulado" y es vigilado por la dirección de Seguridad Privada de la Secretaría de Gobernación.  EL 

UNIVERSAL indagó además que el equipamiento mínimo de un soldado del Ejército representa en términos generales una 

inversión de alrededor de 9 mil pesos, aunque el costo puede incrementarse al considerar que utilizan aproximadamente 25 
tipos de armas. Además cuentan con todos los insumos necesarios para enfrentar a una milicia regular, lo que implica en 

ocasiones la utilización de armamento más sofisticado, corno ocho tipos distintos de lanzacohetes, que tienen un precio en el 
mercado de por lo menos 40 mil pesos, aunque algunos como el RPG-7 calibre 40 milímetros puede duplicar esta cifra.  

También emplean el fusil MG3, calibre 7.62 que también produce la Secretaría de la Defensa Nacional — pero con licencia 

alemana que pertenece a la empresa Heckler & Koch—, en un costo promedio de 5 mil pesos. Armas todas que cumplen con 
las especificaciones de la Organización del Atlántico Norte (OTAN).  Asimismo, cuentan con granadas de mano y de calibre 40 

milímetros para lanzagranadas, que tienen un costo que oscila entre los mil 500 y 3 mil pesos cada una.  Por su parte, los 
insumos básicos de un elemento de la Policía Federal representan un costo que puede ir de los 9 mil a los 14 mil pesos, de 

acuerdo con el tipo de equipo con el que se le dote.  Autoridades de la corporación detallaron que emplean cuatro tipos de 
armas largas: los fusiles AR-15, así como los M4 y M-16 (que varían en tipo de cartucho y largo de cañón) así como el rifle 

Galil, que tienen un precio promedio de 10 mil pesos, aunque al adquirirse en lotes pueden tener un costo menor. También 

emplean el arma corta Glock 9 milímetros, que tiene un valor de alrededor de 7 mil pesos.  Los policías federales también 
emplean chalecos tácticos (que no son blindados), que tiene un costo de mil a mil 500 pesos, así como balísticos que 

representan una inversión de 3 mil pesos, de estos últimos son los están utilizando en su incursión en Michoacán. A diferencia 
del Ejército no usan granadas, sólo de las llamadas de "humo y aturdidoras", que tienen un precio mínimo de 500 pesos. 

(Silvia Otero, primera plana) 

La Jornada-EU, inquieto por Michoacán y listo para ayudar: Kerry: El secretario de Estado de Estados Unidos, John 
Kerry, reiteró hoy lapreocupación de Washington por la situación en el estado de Michoacán, donde esta semana intervinieron 

las fuerzas federales después de que aumentara la acción de los grupos de autodefensa contra cárteles locales. Sí, estamos 

preocupados, reconoció Kerry tras reunirse este viernes en Washington con su par mexicano, José Antonio Meade, en el 
contexto de un encuentro de los cancilleres de Norteamérica, en el que también participó Canadá. No tenemos miedo, pero sí 

estamos preocupados y vamos a trabajar con el gobierno; estamos listos para tratar de ser útiles si podemos, agregó en 
respuesta a una pregunta de un periodista. Sus palabras son similares a las expresadas hace dos días por una importante 

funcionaria del Departamento de Estado a un grupo de medios en Washington, incluida la agencia Dpa, quien aseguró que el 
gobierno estadunidense se encontrabaextremadamente preocupado por la situación en Michoacán tras el resurgimiento de las 

actividades de los grupos de autodefensa. Estamos hablando de comunidades que ya están bajo presión por las 

organizaciones de narcotraficantes y criminales, y ahora se hallan en medio de una batalla entre aquellos que afirman que 
protegen a esas comunidades y las que las usan en su propio interés, dijo la funcionaria bajo condición de anonimato. Señaló 

que el problema es que no está claro si alguno de esos actores están de verdad interesados en lo que es lo mejor para sus 
poblados. Al igual que Kerry hoy, ya en su momento la fuente aseguró que Estados Unidos está listo para ofrecer algún tipo 

de ayuda a México, siempre y cuando se la solicite, algo que, precisó, no ha sucedido hasta ahora. (DAP, primera plana) 

Excélsior-Una hija, ’templaria’; el otro, ‘autodefensa’; conflicto desgarra a familias en Michoacán: La historia de 
doña María del Carmen ilustra una consecuencia del conflicto en Michoacán: la división entre las familias. Su hijo Efraín llega 

a pasar horas enteras aferrado a un rifle y exponiendo la vida, a expensas de que un día se aparezcan los integrantes de Los 
Caballeros Templarios. En cambio Valeria, su otra hija, se pasó a las filas de la organización criminal y la obligó a dejar su 

vivienda. Y el conflicto en la entidad persiste, a pesar de que el pasado miércoles las autodefensas anunciaron que dejarían 

las armas, como parte de un acuerdo con las autoridades federales y estatales. Ayer, integrantes de los grupos de civiles 
armados de Parácuaro se acercaron a tan sólo cinco kilómetros de la cabecera municipal de Apatzingán. Avanzaron a la 

comunidad Hacienda de la Huerta y en su acceso principal instalaron una barricada para vigilar quién sale o entra. 
Hermanos, en bandos contrarios. A doña María del Carmen a cada rato el corazón se le arruga y se le cae en mil 
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pedazos. La viuda a veces deja su carrito ambulante con uchepos y corundas para acercarse a una de las barricadas del 

pueblo, donde su hijo Efraín llega a pasar horas enteras aferrado a un rifle, exponiendo la vida a expensas de que un día 

aparezcan Los Caballeros Templarios. Por otro lado, las lágrimas se asoman cuando cuenta que su hija un día decidió, con su 
esposo, pasarse al otro bando. Dice que su Valeria se fue con los Templarios y que una tarde decidió regresar “sólo para 

echarme de la casa”. No quiere que los vecinos se enteren de que Valeria habita con el enemigo, por temor a que se 
desquiten con su hija o decidan aplicar la ley por propia mano. Pero no puede dejar de sufrir cada vez que la mira en el 

pueblo y recuerda lo que pasó el 15 de septiembre pasado. Autodefensas, a tiro de piedra de Apatzingán. Integrantes 

de los grupos de autodefensa de Parácuaro se acercaron a tan sólo cinco kilómetros de la cabecera municipal de Apatzingán 
al avanzar a una comunidad conocida como Hacienda de la Huerta. Los llamados comunitarios llegaron hasta a este sitio 

ubicado a un paso de la zona urbana de Apatzingán, e hicieron huir a una célula de Los Caballeros Templarios, quienes 
abandonaron cinco rifles y dos vehículos. De esta forma,  los civiles armados que durante tres meses han intentado llegar 

hasta el corazón de la Tierra Caliente están a punto de lograrlo, y la expectativa es que el fin de semana llegue hasta la 
ciudad cuya seguridad está ahora en manos de las fuerzas federales. Argumentó que esta comunidad, al igual que otros 

municipios. sufre el azote de la inseguridad provocada por los integrantes del crimen organizado. Los también 

llamados comunitarios instalaron una sola barricada en el acceso principal a la localidad para vigilar quién entra y sale y 
detectar a quien intente extorsionar o cometer toda clase de actos ilícitos contra la población, en su gran mayoría personas 

de escasos recursos. El miércoles 15 de enero, en Tepalcatepec, durante una rueda de prensa concedida por Estanislao 
Beltrán Torres, coordinador general de Autodefensas en Michoacán, declaró que de manera paulatina dejarían las armas, esto 

como acuerdo con autoridades federales y estatales. El también apodado Papá Pitufo destacó que no entregarían las armas 

del todo para no dejar en la indefensión a los ciudadanos de las demarcaciones ocupadas por las autodefensas. Cuestionado 
en esa ocasión por los representantes de los medios, Estanislao Beltrán no descartó que pudieran continuar con su avance 

hacia otros municipios. Desde el 24 de febrero de 2013, cuando surgieron los dos primeros grupos de autodefensa en 
Tepalcatepec y Buenavista, los principales líderes de los comunitarios colocaban a Apatzingán como uno de sus objetivos de 

avance, al denunciar que esta zona tiene mayor presencia de grupos delictivos. (JC Vargas, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que antes del reforzamiento de las fuerzas federales en Michoacán, el gobierno de Enrique Peña Nieto también decidió 
que su política de comunicación tendría alteraciones. 

Si bien desde el arranque de este sexenio se decidió hacer a un lado la narrativa del anterior sobre el crimen organizado, las 
acciones iniciadas esta semana en la Tierra Caliente michoacana tendrán la mayor difusión posible para que no quede duda 

sobre los logros que en esa materia está alcanzando el gobierno actual. 

:Que en el PRD, encabezado por Jesús Zambrano, se preparan ya en dos vías para enfrentar el escenario de estar algunos 
meses sin cabeza dirigente. 

Resulta que el periodo del actual presidente termina en marzo y es muy probable que la elección del sustituto se lleve a cabo 
entre mayo y junio, pues además de todo habrá que esperar a que el IFE valide el cambio de los estatutos del partido. 

La primera opción es nombrar a un presidente y secretario general interinos y la segunda es simplemente prorrogar, 
mediante un acuerdo político de las diversas corrientes, la estancia de la dirigencia nacional un par de meses más. 

:Que los 3 mil millones de pesos del Fondo de Capitalidad otorgado al Gobierno del Distrito Federal pueden ser liberados para 

febrero. 

Eso sí, en el Palacio del Ayuntamiento aseguran que será el gobierno federal el que determine hacia qué áreas y programas 

se destinará. 

:Que el Gobierno del Distrito Federal orquestó de maravilla su operativo durante toda la movilización de la CNTE. 

Desde las oficinas de Miguel Ángel Mancera mantuvieron un estrecho contacto con el gobierno federal para monitorear 
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posibles actos vandálicos. 

Las fuerzas de seguridad tuvieron bajo constante vigilancia a los gruposanarquistas para mantener a raya a quienes hubieran 
querido intentar un posible regreso del plantón al primer cuadro de la capital. 

:Que el gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, fue el invitado más activo al festejo del arzobispo Antonio Chedraoui de 
la Iglesia ortodoxa, pues durante todo el evento estuvo socializando con el resto de los asistentes. 

El mandatario estatal recorrió casi toda la mesa de invitados especiales para saludar, abrazar y platicar con ellos. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

CON ARMAMENTO de grueso calibre y entre los pleitos más estridentes en su historia reciente, los azules llegan hoy al 
Consejo Nacional para definir las reglas del proceso de sucesión de la dirigencia. Nadie está dispuesto a bajar la guardia, las 

armas. Y Gustavo Madero, actual presidente del partido, entra este sábado a la reunión con una posición durísima, para la 
integración de la Comisión Organizadora de la Elección, y en la que no tomó en cuenta a sus posibles contrincantes, Ernesto 

Cordero, Juan Manuel Oliva y Josefina Vázquez Mota. Don Gustavo lleva en el fólder los nombres de siete personas 

que se encargarán de organizar la elección interna, quienes deberán poner cancha pareja para todos, nos dicen. El consejo 
tendrá que avalar o rechazar la propuesta, ¿pero la aceptarán don Ernesto, don Juan Manuel y doña Josefina? La campal está 

de rechupete.  

Y, POR CIERTO, los contrincantes de Gustavo Madero levantaron las cejas con la fotografía de Jorge Manzanera, uno 

de los fontaneros de la política azul, en el informe del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. Manzanera, como se lo 
describimos en este espacio, aparece en la imagen con Madero y la ex poderosa jefe de la Oficina de la Presidencia, Patricia 

Flores. Los adversarios del chihuahuense recuerdan que don Jorge hizo la guerra a Madero, una vez que asumió la dirección 
azul. Sorprende, nos comentan, verlos juntos. Pero la política es así, un día de un lado, al otro día en el bando opuesto.  

NADA BIEN le fue en estos días a Jesús Zambrano, líder del PRD, en las redes sociales. Don Jesús tuvo la ocurrencia de 
mencionar en su cuenta de Twitter que se conmemoraban 40 años del llamado "asalto al cielo", hecho en el que cientos de 

jóvenes "nos levantamos en armas para construir un México de libertades". Nadie festejó la efeméride con el perredista, 
nadie le reconoció su labor y solamente recibió fuertes críticas. Unos reprocharon que ahora todo siga igual, que ahora viva 

del presupuesto. Otros le restregaron su apego al sistema y al partido gobernante, el PRI. Zambrano no tuvo más remedio 
que festejar en solitario y lejos de las redes sociales. 

SERIO, muy en serio se está tomando el gobierno federal el combate a la adulteración de bebidas alcohólicas con etanol. 
Como usted sabe, el Consejo de Salubridad General, que preside la secretaria de Salud, Mercedes Juan, concedió mayores 

facultades a la Cofepris, a cargo de Mikel Arriola, para vigilar el mercado ilegal y la comisión envió a todos los alcoholeros 
del país el formato con los requisitos para el registro de la producción y el alcohol etílico que comercializan en México. El 

objetivo, nos dicen, es prevenir riesgos a la salud humana, pues se ha detectado que alrededor del 90% de los casi 400 mil 

litros decomisados al cierre de 2013 se adulteró con esta sustancia tóxica, que puede provocar ceguera y graves daños 
hepáticos.  

MICHOACÁN está en el foco nacional e internacional, ahora con el ingrediente de un comisionado federal, Alfredo Castillo, 
muy cercano a Los Pinos, y la presencia de dos grupos armados, los criminales denominados Los Templarios y las 

autodefensas, y de los elementos del Ejército y la Policía Federal. Ante esta situación tan singular, la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos determinó incrementar su presencia en la entidad y envió a diez visitadores más, además de los ocho que 

se encontraban en la entidad. La preocupación, igualmente compartida por don Alfredo, es la concurrencia de tantas armas 
en Tierra Caliente, nos dicen. 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

EN EL PAN ayer se corrían apuestas sobre cuál es la mayor preocupación de su presidente nacional, Gustavo Madero, con 
respecto a la sesión de hoy del Consejo Nacional.  

UNOS afirman que es colocar a sus allegados en la Comisión Nacional de Elecciones, órgano que tendrá siete integrantes y la 

tarea de fijar las reglas para la elección del presidente del CEN, lo que podría facilitar su reelección.  

OTROS aseguran que su prioridad es amarrar una nueva fecha para ese proceso, que ya no se realizaría ni en marzo ni en 

abril, sino hasta mayo, después de que termine el periodo ordinario de sesiones del Congreso.  

TAMBIÉN hay quienes creen que lo realmente importante para el chihuahuense es asegurarse de que los calderonistas no le 
rompan el quórum de la sesión de hoy, como ya lo han hecho en otras ocasiones.  

FINALMENTE, otros creen que lo que en verdad trae preocupado a Madero es el tema de los "moches", pues el asunto 
formará parte de la orden del día.., aunque no queda claro si será para discutirlo o para ¡pedírselo a los asistentes!  

AHORA que al problema del narcotráfico en Michoacán se ha sumado el de las autodefensas, hay quienes se preguntan. ¿En 
dónde anda el superasesor de Enrique Peña en materia de seguridad?  

PORQUE vaya que en este momento podrían ser de gran utilidad la experiencia y los conocimientos en el combate al crimen 

organizado y a los grupos paramilitares del general colombiano óscar Naranjo.  

Y NO SÓLO por los cinco arios que estuvo al frente de la Policía Nacional de Colombia, también porque es famoso por haber 

atrapado a más de 150 cabecillas del narcotráfico en su país.  

COMO que no estaría mal que compartiera su "know how"... bueno, si su asesoría incluye ese tipo de servicios.  

TAL PARECE que en México sí hay gobernadores que aprenden en cabeza ajena.  

ES EL CASO del morelense Graco Ramírez, quien acordó con el secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, la 
firma de un convenio de colaboración para que el Ejército capacite a los grupos de acción rápida de la entidad.  

Y AHÍ no para la cosa, pues también se pactó la construcción de un nuevo cuartel militar con el objetivo de sellar la frontera 

sur del estado y evitar que se pasen los criminales organizados que operan en Guerrero.  

MÁS VALE una verde olivo a tiempo que mil descoloridas.  

EN LA CELEBRACIÓN por el cumpleaños 25 del Conaculta se echó de menos a la mayoría de sus "padrinos".  

 

DE LOS CINCO presidentes que ha tenido ese organismo sólo estuvieron presentes dos: San Bermúdez y Rafael Tovar y de 
Teresa, quien cumple su segundo periodo en esa posición.  

 
EL FUNDADOR Víctor Flores Olea avisó que no podía acudir, pues se encontraba fuera del DF y ha estado enfermo; Sergio 

Vela se disculpó, y de Consuelo Sáizar se dijo que no acudió porque está fuera del país.  

 
LO RARO del asunto es que quienes conocen a Sáizar cuentan otra historia: que simplemente no fue invitada. ¡AH, pa' 

moditos! 
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